

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 25 DE AGOSTO DE 1925

NUM 2015

HOJARASCA POLITICA

Cantón Curridabat
Esa es la pretensión de un grupo de amos de aquella localidad.

Si, señores, quieren hacerlo Cantón, pero con fines políticos.

Y claro está que eso no es más sino para gravar al pueblo, que en su mayoría es pobre, tendrá sobre sus espaldas un nuevo peso, que será agrandando según el capricho de las necesidades del grupo que forme la Municipalidad.

Muy tarde han puesto en tática ese sistema de congraciarse con los vecinos. Lo cual no conseguirán porque comprenden por donde viene la presión.

Miren que eso de hacer Cantón a Curridabat tiene sus bemoles.

¿Pero es que los vecinos de aquella localidad necesitan el cantonato para mejorar su suerte? Quíal No, señores. Lo que ellos necesitan son buenos caminos; estímulo en su trabajo; escuelas y protección agrícola.

Con Cantón no van a ganar mejores salarios; ni se van a curar de sus enfermedades; ni tendrán mayor tranquilidad, porque la tranquilidad se la buscan ellos por su propia cuenta. Pero en cambio tendrán nuevas congojas con el pago de nuevos tributos que exige la categoría de Cantón. Y conste, que el provecho que de ello se saque, será a beneficio de los capitalistas, a quienes se les arreglará las calles y se les hará todo lo que quieran.

¿Pero, a los pobres; a los trabajadores? Ellos no ganarán ni pizca y sí tendrán que ser buenos para pagar impuestos.

Y si no los pagan, vendrán las multas y como no podrán satisfacer éstas, se les quitará todo servicio y se les embargará sus pequeñas propiedades.

Porque para eso sí están listos los que mandan la parada. Pero para dar una medicina a un pobre enfermo, un albergue al que lo necesita, un puñado de frijoles para el que tiene hambre, en-

tonces adiós mis flores, al que lo necesita le considerarán como a un vagabundo pernicioso.

Así son las cosas y así hay que creerlas. El pobre, por ley inexorable de los poderosos, siempre tiene que ir debajo.

Y tras cuernos, palos. Tras de que le desprecian, le tienen asco, le miran como un ser hediondo y sarnoso, le agobian con cargas tan pesadas que no las puede resistir.

Así es la vida.

La mirada del pobre refleja la angustia; pareciera que en sus ojos se condensan todos los sufrimientos del alma y del cuerpo. Cuando mira implora en su silencio desgarrador, pero sólo se le da a beber la hiel hecha de todas las miserias sociales, en el vaso infame del dolor. Y para escarnio, al pobre vuelven los ojos los dioses del desprecio, para que le sostengan poniendo la llagosa espalda.

¿Qué cosal Desprecian al pobre y necesitan de él. Le patean y luego acuden a él para realizar todas las obras.

El pobre es la lepra social y el sostén de la "sociedad".

Es el cúmulo de las miserias y el punto de apoyo de la prosperidad nacional.

Hay que alejar lo más posible al pobre, a esa carcoma; pero hay que tenerle lo más cerca posible porque es la fuerza vivificante de todos los intereses.

El pobre muere dando vida. El pobre hace la alegría y bienestar de los ricos y recibe latigazos.

¡El rico y el pobre! El pobre, siempre será el pobre y nada más,—como diría Mariani—pero el rico, en su fastuosidad, es el miserable de todas sus malas pasiones; el pordiosero social que toca de puerta en puerta, pidiendo por el amor de un dios infame, la limosna para saciar todos sus apetitos de lujuria y de orgullo necio.

Peróneseme la dramatización y que me olvide del asunto principal.

PERIQUIN

Conocerá el Congreso de nuevos asuntos

RICARDO JIMENEZ
Presidente Constitucional de la Rep. de Costa Rica

DECRETA

Artículo 1°.—Sométese a conocimiento del Congreso Constitucional en sus actuales sesiones extraordinarias, para lo cual se amplía la convocatoria respectiva, los siguientes asuntos:

Interpretación que solicitará el señor Presidente de la República, de varios artículos de la Ley Electoral.

Veto del Poder Ejecutivo a la ley que fijó las horas de trabajo de los funcionarios y demás empleados judiciales.

Veto a la ley que otorgó un auxilio para la familia del señor Joaquín Villalta.

Reforma al artículo 4° de la ley que organizó las Teorías Escolares.

Autorización a la Junta Escolar de Hervidero de Cartago, para la venta de una propiedad.

Solicitud de los vecinos de Curridabat para erigirlo en cantón.

Artículo 2°.—Este decreto registrará desde su publicación.

Dado en la Casa Presidencial, San José a los veinticuatro días del mes de agosto de mil novecientos veinticinco.

RICARDO JIMENEZ

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación.

R. CASTRO Q.

Como progresan las costumbres

¿Cuál será el próximo juez americano que muestre tal olvido de la eomienda XVIII de la Constitución?

El último en fecha es el señor Juez Ford del tribunal supremo neoyorquino.

El señor juez ha declarado que ha consultado a su hijo menor, joven muy agraciado y distinguido, sobre sus opiniones donde las niñas "bien" y los jóvenes "menos mal" se reúnen alrededor de copas de whiskey, hlelo machacado y gajos de naranja, y que se enjugan los labios en los de su vecino más próximo de sexo diferente.

Y obtuvo como respuesta de la joven, que su hermana mayor, Mrs. Esther Ford Wait, daba reuniones de ese género y que no había nada de extraordinario en ello.

Mrs. Esther Ford Wait estaba presente en la sala de la audiencia cuando su señor papá hizo tal declaración con un tono de indulgencia paternal muy modernista.

Y con la misma indulgencia declaró que el hecho de ver a un caballero vestido con un pijama y sentado en la cama de una señora casada con uno de sus amigos, no tiene importancia alguna y no puede servir de pretexto a un divorcio.

Tengo las tragaderas muy anchas y las gafas rosadas. Pero se me hizo un nudo en la garganta, y se enturbiaron mis gafas, cuando leí estas declaraciones y me representé al señor del pijamas y a la señora casada sosteniendo conversaciones que debían tratar sin duda alguna, de la tarifa Fordney o de las relaciones internacionales con México, mientras el colono de muelles, servía de fondo de salón en un cuarto donde se acostumbraba a dormir.

Estamos en 1925, nos ha recordado oportunamente el señor juez.

En el mismo día, y en la misma pluma no cabe de París relatando los horros del famoso baile "des Quatz Arts" donde se han evocado las orgías de Babilonia y donde se convirtió la sala en un estudio de moda los, vestidos como Aña y Eva antes del pecado evocando los desenfrenos que consumieron a Sodoma y a Gomorra.

Con tales vestidos, una flor en el ojal y unass cuantas botellas de "Champagne", los relatos del Bajo Imperio llegaron a parecer cuentos de la Biblioteca Rosa.

Pero parece que tales escándalos han ocasionado una reacción y que el público condena tal desarreglo en las costumbres.

Conste que hablo del público parisino....

ALVARO

Quejas contra un teniente de policía

Hemos recibido de Limón serias quejas contra el teniente de policía Francisco Estella, de quien se dice que, sin razón, maltrata de palabra y de obra a los ciudadanos que se le antojan. Los últimos víctimas de este teniente irascible han sido los ciudadanos Augusto Meléndez y Antonio Fertozzi; este último resultó con la cabeza rota y un brazo lastimado.

Las autoridades superiores deben tomar nota de estas quejas para que semejantes atropellos no se repitan.

Baile Social

Se verificó un baile en la casa de doña Sofia de Mata, desfilando las parejas siguientes: Srta. María Castro, con el Sr. Jorge Araya, Teresita Albertazzi con José Pagani, Emilia Monge con Juan Alvarado, Amira Poveda con Rafael Umaña, Anita Montiel con Andrés Sánchez, Luzmilda Albertazzi con Jaime Chaves, Leticia Montiel con Primo Romero, María Eduarte con Rafael Hernández, Anita Pagani con Rubén Moya, María Mata con Andrés Arias, Ilda Mata con Juan Bonilla, Lucila Ruiz con José Echeverría, Isolina Sequeira con Alfonso Robleto.

El baile terminó a las doce de la noche dejando a todos los concurrentes los más gratos recuerdos, pues en la fiesta se pasaron unas horas deliciosas de esas que hacen olvidar todas las penas del mundo.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de "La Prensa"

Acuerdos del Ejecutivo

Examinada la solicitud de Manuel Castro Jara para que se le rebaje la décima parte de la pena de cuatro años y un día de presidio interior mayor que le fué impuesta en la causa seguida en su contra por homicidio perpetrado en la persona de Rogelio Castro Jara, y tomado en consideración el informe favorable de la Corte Plena, por encontrarse el reo en el caso del artículo 26 de la Ley de Gracia, el Presidente de la República acuerda: Conceder la rebaja pedida.

—Vista la solicitud de la señorita Nena Paris Arana, para que se le conceda permiso para ausentarse del puesto de auxiliar del Registro Civil, en virtud de encontrarse enferma, según lo comprueba con el certificado médico acompañado, y con goce de la tercera parte del sueldo, el Presidente de la República acuerda: Acceder a lo solicitado y nombrar para que la reemplace a la señorita Carmen de los mismos apellidos.

Los sin trabajo

Los obreros sin trabajo que existen en nuestra capital se reunirán mañana por la noche en la Casa del Pueblo, convocados por una comisión de ellos mismos.

Es triste lo que está ocurriendo en San José. Se dice oficialmente que la situación del país es buena, que hay ahora más dinero que nunca, que las cosechas son excelentes, y sin embargo el comercio se reciente y los trabajos están paralizados.

Pasan de mil los obreros de la capital que no encuentran en qué trabajar. ¿Habrá manera de remediar esta crisis? Vamos a ver qué soluciones se proponen, si es que se propone alguna.

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. EL UNICUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Uno o dos cistitas bastan. La firma de W. W. GROVE se halla en cada cistita.

Nota del día

UN ARTICULO SENSACIONAL

CONFLICTO DE INTERESES

En nuestra «not» de ayer explicamos lo que Lloyd George y tantos otros estadistas llaman «conflicto de razas». Nosotros creemos sinceramente que no existe tal conflicto de razas. Lo que existe complicado y grave, es un enorme conflicto de intereses que no tiene ni podrá tener solución pacífica.

Dice el célebre político inglés que los asiáticos y los africanos se alzan contra la raza blanca, que se ha iniciado entre ellos una gran revolución contra los blancos.

Hace veinte años era Lloyd George el más alto representante de la doctrina liberal. Su sinceridad y su criterio político de entonces se consideraban como peligrosamente revolucionarios, hasta el extremo de que, cuando hizo la gran transformación de la tributación inglesa, la prensa conservadora llegó a decir que debían matarlo de una puñalada al volver de una esquina. Aquel criterio político suyo y aquella sinceridad de entonces ya no sirven para hoy, no son lo que ahora se necesita.

Ha cambiado de tal manera el sentido de la política y de la vida en general, que Lloyd George, siendo el mismo que antes era, ahora se nos aparece como un político demasiado burgués y hasta un poco tradicionalista. Es sencillamente que su liberalismo ha pasado de moda y ha sido arrinconado por la oleada de socialismo internacionalista que la Gran Guerra levantó en todo el mundo y que continúa barriendo las viejas ideas.

Lo que Lloyd George, Poincaré y tantos otros, nos continúan presentando como un conflicto de razas, no es más que un conflicto de intereses. La gran revolución que se inicia en Asia y África, no va contra la raza blanca; va contra la tiranía y explotación que ejercen en esas dos partes del mundo las autoridades coloniales. Si esa autoridad la ejercieran los amarillos, o los cobrizos o los negros, contra ellos iría la revolución. Pero la ejercen los blancos y va naturalmente, contra los blancos. Esa revolución no va contra la raza, no va contra el color; va exclusivamente contra la tiranía y contra los hombres que encarnan esa tiranía.

La revolución de la América no fue contra España por ser España. Fue contra la tiranía colonial. En el Norte la ejercían los ingleses y fue contra los ingleses. En el Centro y en el Sur la ejercían los españoles y portugueses y fue contra portugueses y españoles. América, quería respirar libremente y se alzó en armas contra todos los que se lo impedían. Hoy ingleses, españoles y portugueses se viven en paz con la América Libre y existe entre todos ellos cierto respeto mutuo.

Como antes la América, ahora son el Asia y el África las que quieren ser independientes, y para conseguirlo han iniciado esa revolución importantísima que Lloyd George nos describe magistralmente.

Como los opulentos magnates que para tener palacios y parques, pasearse en magníficos «yates» y poder decir que es suyo cuanto abarca la mirada, necesitan que miles de hombres trabajen para mantener su fausto, lo mismo las naciones fuertes y orgullosas para tener ejércitos y escuadras, ciudades opulentas y una aristocracia brillantísima (de la sangre o del dinero), no disponiendo de recursos suficientes para tan enormes derechos, necesitan que otros pueblos trabajen para ellas entregándoles cuanto producen y conformándose con lo que quieran dejarles para una vida paupérrima.

Ninguna nación europea (y no europea) ha ido nunca a la América, al Asia o al África con el noble deseo de civilizar a los pueblos atrasados y proporcionarles las ventajas del progreso. Eso es un cuento muy viejo del cual se ríe ya todo el mundo.

Los blancos han ido al Transvaal a llevarse los diamantes, al Mosoul a por el petróleo, a la India a por el oro y marfil, al Congo a por el caucho, a la China a explotar el veneno del opio, y a todas partes a pretender acaparar los productos de todas clases. Y cuando esas orgullosas señoras que se llaman las Potencias ríen entre sí por la competencia de sus lujos y sus negocios, entonces los indios, árabes, argelinos, congoleños, es decir, todos los explotados por ellas, todavía tienen que ir a morir y a matar en defensa de sus amos esclavistas.

Luego, cuando por todos esos pueblos maltratados y saqueados pasa una racha de libertad y se sienten estrechados por un vendaval de independencia, los estadistas de París y de Londres, de Berlín y de Washington nos hablan de la lucha de razas y agitan ante los ojos de la multitud estupefacta los fantasmas del peligro amarillo o el peligro negro, a los que han unido recientemente el peligro rojo.

Sí, sí, es indudable que en todo eso hay peligros, muchos peligros; pero no peligros para la raza blanca ni para ninguna otra; son peligros muy graves para los miles de millones que unos cuantos magnates se llevan anualmente de la India, de la China, de toda la Oceanía, de toda la África, (como antes se los llevaban también de la América), para mantener aristocracias inútiles, para construir escuadras poderosas, para sostener ejércitos colosales, para que media docena de naciones vivan con un lu-

Rincón literario

La Lengua Castellana El Canto de la Fuente

Lejos del artificio del francés de la mollicie del italiano, luce formas redondas y turgentes, sin que le falten arrullos y melindre cuando le pide la ocasión; tan pronto se alza con el látigo en el puño para defender su noble honestidad; y hasta se burla a veces de la lógica haciéndole donosas morisqueas con retruécanos, burleñas e idiotismos. Y cuando para humillar a pobres envidiosos abre las arcas de sus caudales muestra el insolente lujo en sus vestidos y sus joyas, el Potosí de sus cotres, el fulgurante apardor de su diccionario, no hay lengua en el mundo que no desmaye avergonzada y triste.

Dicen que es la lengua de bronce, y claro que lo es: bronce viejo de cañones, de campanas y clarines, en los rebatos de la guerra, en los arranques de la pasión y de la gloria, en los trances crudos de embriaguez heroica y de terror; pero de plata derretida en el blando resplandecer de los deleites; un pal sabrosísimo de miel para decir halagos y finuras; un rumor de besos y batir de alas; un deshacerse el cielo en rayos de oro cuando pasa el Amor.

RICARDO LEON

La fuente brota escondida en el seno de una peña y cae resbalándose gota a gota por entre las verdes y flotantes hojas de las plantas que crecen al borde de su cuna. Aquellas gotas, que al desprenderse brillan como las notas de un instrumento, se reúnen entre los céspedes y susurrando, con un ruido semejante al de las abejas, que zumban en torno de las flores se alejan por entre las arenas, y forman un cauce, y luchan con los obstáculos que se oponen a su camino y se repliegan sobre sí mismas, y saltan, y huyen, y corren, unas veces con riquezas y otras con suspiros, hasta caer en un lago. Todo es allí grande. La soledad, con sus mil rumores desconocidos, vive en aquellos lugares y embriaga el espíritu en su inefable melancolía. En las plateadas hojas de los álamos, en los huecos de las peñas, en las hondas del agua parece que nos hablan los invisibles espíritus de la Naturaleza, que reconocen un hermano en el inmortal espíritu del hombre.

GUSTAVO A. BECQUER

La juventud chíc

de la capital, se manda hacer su ropa en la Sastería de J. R. Miranda.— Pasaje Jiménez.

PANTALONES

esta semana donde

ROBERT

Café molido puro de primera

CARLOS L. ODIÓ

En paquetes impermeables de una libra

PIDALO en cualquier pulpería de la República

Suscríbase a «La Prensa»

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante

SE TRASLADARA EL DEPOSITO

situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosacos de doña Adelina V. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.

Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

jo increíble que consume lo que para ellas tiene que producirse en medio mundo.

Los pueblos que viven de su trabajo poco tienen que preocuparse de ese pretendido conflicto de razas, que es un puro espejismo. Los que están inquietos, y con razón, son los que han llegado a provocar esa revolución de asiáticos y africanos, formidable conflicto de intereses que amenaza destruir, en un tiempo no muy largo, todos los imperialismos.

BERNARDO MERINO

Antropología

En su propio corazón lleva todo hombre la causa natural de la vileza a que muchos llegan, o por descuido o por ruindad.

Postrarse, a lo menos inclinarse reverente, delante de cualquier cosa es una tendencia ingénita.

Ese es el origen de las religiones, la historia de los mitos y fetiches, de las supersticiones y de los agoreros.

Hasta las serpientes y los sapos, los gatos, los monos y caimanes; los ajos, las cebollas y algunas inmundicias han recibido culto de los hombres; a eso construyeron templos, levantaron altares, dedicaron solemnidades.

Y mientras más se ensimisma el hombre, más se aleja del conocimiento del verdadero Dios; para incurrir en el sacrilegio de doblar su dorso y su rodilla ante cualquier criatura.

Esto mi mo despierta en los más avisados, la megalomanía; porque desde que hay adoradores, alguien debe levantarse en ídolo.

¿Quién creyera que los intelectuales, o con pretensiones de eso, son los más propensos a incurrir en tales aberraciones.

Pero se explica; la ciencia acerca a Dios, porque hace humilde al hombre. Las pretensiones de saber algo ensorbercer, ensimisman hasta llevar al ridículo.

No veremos ni a un verdadero sabio ni a un hombre ignorante cometer los absurdos que diariamente cometen los medianos en conocimientos.

Desgraciadamente esta clase de hombres son los bulliugueros que en partidas, por sí y ante sí, se constituyen demoleedores y reconstructores; directores, maestros y jueces en todos los asientos públicos.

Ellos ungen, elevan y adoran a los hombres; y hasta llegan a la temeridad de querer hacerlos ídolos de los demás.

Muy común es hoy la antropología, pero entre las medianías intelectuales.

Una cosa es reconocer méritos, y otra cosa es negar defectos; pero cuando éstos se han hecho hábito y redunda en perjuicios sociales.

¿Quién negará que Alejandro fue un Gran Capitán y un célebre Conquistador?

Nadie; sin embargo su gloria, ante el crisol de la verdadera grandeza, perdió mucho, por haber dado muerte a su amigo Clito.

La grandeza de un hombre no se busque en su raza; déjese eso para los criadores de irracionales, que se pagan de la manteca.

Ni en la riqueza consiste la verdadera grandeza, mucho menos si fue heredada, o adquirida con depredación o cualquier medio ilícito.

Ni aun al don recibido de la inteligencia le concedemos grandeza, por carecer de cooperación y méritos propios.

¿Y qué diremos de la ilustración y el poder en que los babiecas fundan la grandeza?

La primera es un estigma para quien la usa en perjuicio de sus semejantes y su desdoro de las instituciones de su Patria.

El segundo es un crimen si a él se llega por asalto, o de él se abusa contra la libertad de los pueblos. En cada nido de ave de rapina se hallan millares de esqueletos de débiles insectos.

Un ejemplo de conformidad con todos estos principios tenemos aquí en un hombre público que no quiso aceptar se le declarase Benemérito de la Patria; alegando que aun vive en este mundo y en algo puede faltar.

«A nadie se glorifique en vida»; dijo el Sabio. Contra eso va la tendencia de los antrolátricos.

VERITAS

J. Solera y Hno.

Heredia

IMPORTADORES

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha

LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

La salud, ante todo

No nos atrevemos a insinuar que las borracheras atlánticas hayan aumentado desde, y a causa de, la inauguración del congreso médico de New Jersey, reunido en Atlantic City.

Los malpensados podrán decir, con sonrisa burlona y miradas de envidia, que los señores doctores poseen un libro de recetas impresas que pueden ser convertidas en agradables líquidos, repletando así, de un rasgo de pluma, el milagro de las bodas de Canaán.

Nos hemos modernizado. Ahora se puede convertir el papel en whiskey.

Eso de convertir el agua en vino es un milagro que ha sido ejecutado por todos los taberneros desde el descubrimiento del campeche.

Los señores congresistas nos han dado un puñado de informaciones muy interesantes.

Hace cien años, la vida media del americano era de 40 años; hoy es de 54 años.

La Biblia nos promete una vida de 70 años, y los doctores afirman que llegaremos a obtenerla, no nosotros, pero sí nuestros descendientes.

El progreso es evidente y es debido al cambio radical en las costumbres que nos permiten gozar de un

cuarto de baño sin tener que pagar las contribuciones extraordinarias que pagaban nuestros abuelos por poseer tales lujos.

La limpieza corporal, posible por la distribución de aguas potables, y la eficiencia de los departamentos de sanidad, nos permiten alargar la vida.

En cada ciudad debería haber una estatua del hombre que más a contribuido a tan brillante resultado.

Luis Pasteur.

Otro consejo de los doctores congresistas.

"Visiten a su doctor cuando gozan de buena salud... para no perderla."

Ese consejo es la versión médica de la frase "acuérdense de Santa Bárbara cuando hace buen tiempo... para que no trueque".

Por las mismas razones: Visiten el cuarto de baño todos los días; al dentista dos veces por año; hagan ejercicio todos los días; duerman con las ventanas abiertas en todo tiempo; beban seis vasos de agua por día y legumbres, frutas frescas y ensaladas crudas puedan.

Y espumee bien el cocido 365 días por año.

Y un día más cuando el año es bisesto.

ALVARO

Como se preparó el atentado contra el Rey de España

Barcelona, agosto.—Habiéndose publicado la nota oficial relativa al complot contra el Rey, el juez de la causa nos ha referido los hechos.

Por cuanto nos dijo, más los informes que obtuvo el corresponsal directamente, parece deducirse que el procesado, Jaime Compte, se encontró a un individuo hoy refugiado en Francia y que éste le incitó a ejecutar el acto de violencia, habiéndole respondido Compte que era separatista, pero enemigo de inmiscuirse en acciones terroristas.

Después de este incidente, Compte se halló con otro individuo hoy también refugiado en Francia, quien le propuso realizara el atentado. Ambos fueron a la sociedad llamada "Sierra Cañal", que estaba disfrazada como si fuera de excursiones, en donde se encontraron a otro individuo hoy procesado.

Jaime Juliá, perito electricista, se ofreció a confeccionar la bomba, habiendo adquirido Compte, que es viajante de ferretería profesional, un tubo adecuado.

Desconfiando Compte de que la dinamita pudiera estallar por ignición y no por percusión, según lo opinaba Juliá, hicieron pruebas con pequeños aparatos que dieron buen resultado.

El 23 de mayo, salieron Juliá y Marcelino Perelló, y otros, para las costas de Garraz, donde examinaron la vía férrea y escogieron el túnel para colocar la máquina infernal; el viaje se hizo en motocicleta.

Como Juliá sufrió lesiones durante el viaje y hallaron dificultades para hacer pasar el hilo de la bomba

en la aspillera alta del túnel, todos regresaron a Barcelona, donde Compte los apesetó, considerándolos muchachos impropios de asuntos serios. Compte es el único procesado que sea un hombre maduro, pues tiene 40 años, y el resto son jóvenes.

En la mañana del 26 de mayo, Compte se dirigió a Garraz comprobando las dificultades de la instalación. Volvieron a Barcelona para recoger a sus compañeros, retornaron a Garraz el mismo día, y como encontraron que la vía ya estaba custodiada por la fuerza pública, decidieron entonces aplazar el atentado para el día que regresara el tren real.

En mayo 31 se dirigieron nuevamente a Garraz con piradores, a fin de seguir sus trabajos, pues tenían depositada la bomba en un barraco próximo.

Aquí fueron detenidos por la policía, que había sido apostada previamente.

LA PRENSA
Diario de la Vida Nacional
GERENTE: ENRIQUE FONSECA Z.
REDACTORES: BERNARDO MERINO, GIL SOL
ADMINISTRADOR: RICARDO FALCO M.
AGENTE DE ANUNCIOS: JOSE MANUEL FONSECA
EDITORES: SOCIEDAD "GERMINAL"
Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P San José - Costa Rica

No olvide el cupón de La Prensa

CUPON DE "LA PRENSA"
Libros regalados - Vale por UN CENTAVO
Reuniendo los cupones equivalentes al precio de los libros que publicamos en una extensa lista, el lector podrá obtener en esta redacción la obra literaria o científica que más le guste.
Es un regalo que hace este periódico a sus favorecedores.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Suba o Beje
— el —
AZUGAR
El pueblo consigue siempre los mejores precios en el Depósito de
J. A. CORONADO
Avenida Central - Frente a la Favorita - Teléfono 511
-- PID INOS EL SUYO --

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas
ginger grande y pequeña
TRAUBE
Doble Grande y Pequeña

DE ATENAS

Frecuentemente nos sorprende ciertos motivos en que nos hace juzgar que dentro del mismo Gabinete del señor Presidente, uno de sus Ministros está creándole la atmósfera al Gobierno. Oiga una de las interrogaciones de su ex-Jefe Político, que el testimonio del Agente de Policía de uno de los distritos de este cantón, es el comprobante.

Hace como veintidós días le llamó el Jefe Político, don Héctor Ramírez, al Agente de Policía en referencia, y le dice: He sabido que Ud. simpatiza con el Reformismo, y éste le contestó que no pertenecía a ningún partido. Bueno, pues le prohibo conversaciones con Reformistas. Replicando de nuevo el Agente que no tenía derecho a evitarle conversaciones con determinado partido, porque en los tres partidos tenía amigos.

Los hábiles políticos a cada paso caen entre las redes del Reformismo.

El 18 del corriente mes, en un altercado provocado por esa autoridad, perdió una carta en la cual el lector puede contemplar por lo que ella dice, que han habido conversaciones políticas entre el ex Jefe Político y el Sr. Filo, pues el Sr. Ramírez le habla de los principales Jefes del Partido, de cuya carta reproducimos copia fiel, exceptuando el último párrafo cuyas frases hirientes no podemos publicar. Dice así:

"Señor Secretario de Estado en el despacho de Gobernación, San José Ancho reunió lo mejor del partido, señores Enrique Ovarés, José R. Duato, Juan J. González, Leopoldo Fernández y don José María Rodríguez, con el fin, de común acuerdo proponer candidato para esta Jefatura, y discutido que fué lo anterior, resolvieron proponer a Augusto Sandobal, la Jefatura y pidió veinticuatro horas, para resolver, yo por mi parte representaba a los señores don Miguel Rodríguez, don Juan Soto y don Luis Sánchez, Jefes del Partido en Concepción, San José y Mercedes, respectivamente. Si por ser primos hermanos el señor Augusto Ramírez y mi Secretario hay incompatibilidad, don Enrique Ovarés se ha ofrecido en bien del Pueblo y del partido del Gobierno, desempeñar la Secretaría, quedando como escribiente, con el mismo sueldo el actual Secretario señor don Juan Rafael Alfaro."

Se comprende que lo que le dice don Ricardo en una carta a uno de nuestros amigos, con fecha 7 de julio próximo pasado, lo ignora el señor Ministro de Gobernación y se le reproducimos conforme las frases del señor Presidente que dice: "Mis actos todos se ajustarán al cumplimiento de las leyes del país. Esa es mi obligación y esa será mi norma."

Régamse al señor Ministro tener presente estas

palabras del Presidente de la República.

El Partido Reformista de Atenas, que sigue los pasos delirantemente a los acontecimientos que se desarrollan en la actual política, ha visto con gran entusiasmo las últimas declaraciones del Lic. don Arturo Volio, en uno de los periódicos de la mañana, en que dice que estará distanciado de todo movimiento por cuanto en la política actual, figuran parientes suyos.

Más claro no puede hablar don Arturo. Antes que sus amigos y que sus parientes, está su hermano Jorge. Esta declaración hizo rodar por tierra desde la Jefatura del Partido Jimenista hasta su casa de habitación, a don Carlos María Jiménez, transformándolo de Jefe a simple soldado.

Descartados del Jimenismo don Carlos María y don Arturo, ese partido no encontrará fácilmente, un jefe popular, será pues, por mucho tiempo, un barco sin timón en mar bravío; el Echandismo, en la misma quietud que lo dejaron sus mismos partidarios el 2 de diciembre de 1924, en el Campo Santo de la política, allí permanecerá quien sabe por cuántos años. Y si siguen desarrollándose por este mismo camino los acontecimientos políticos, ya podrán juzgar los lectores quién será el probable Presidente de la República.

Y si llegara de nuevo don Carlos María a ocupar el puesto que ha dejado, por que así se lo suplicaran sus íntimos amigos, ya no vendría con el mismo entusiasmo de antes. El golpe ha sido tan fuerte, que desistió de ir a Grecia como estaba anunciado. Ese golpe fué general en todas partes, aquí mismo, donde se contados con los dedos de las manos los Carlistas, se notaba en el semblante de cada uno de ellos, una tristeza profunda.

Ellos no deben ser tan egoístas, deben de comprender que si ayer fueron ellos, hoy debemos ser nosotros.

Atenas, 24 de agosto de 1925
Corresponsal.

Nota de duelo

Don Rafael Pacheco y su esposa nos comunican la tristísima noticia del fallecimiento de su adorada hija María Eugenia. El entierro se ha verificado esta mañana.

Enviamos a los desconsolados padres el testimonio de nuestro pésame.

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Libros nuevos

LA BIBLIOTECA CLÁSICA DE PROMETEO — Esta Biblioteca, que con tanto acierto publica la editorial Prometeo de Valencia acaba de enriquecerse con dos valiosos volúmenes. Con tiene uno de ellos las preciosas novelas de Lope de Vega tituladas "Las fortunas de Diaca"; "El desdichado por la honra"; "La más prudente venganza" y "Guzmán el Bravo".

Reune el otro todas las comedias del incomparable Guillem de Castro que llevan por título "Las mocedades del Cid"; "Las hazañas del Cid" y "El Narciso en su opinión".

El éxito de estos dos volúmenes, editados primorosamente, está asegurado como los de Cervantes, Quevedo, Calderón, etc., y los mejores autores griegos y latinos aparecidos en esta magnífica colección.

De venta, al precio de \$ 1.50 en Casa Falco.

A TRAVES DE MI PATRIA.—Con este título, y dedicada al Magisterio español, a los padres de familia, a los educadores de todos los países de habla latina, y a la juventud que habla y siente en la lengua de Cervantes, acaba de publicar la Editorial Renacimiento, una nueva obra de cultura patriótica y social.

Su autor, don Jo é Alvarez de Sotomayor, Coronel del Ejército, diplomado de la Escuela Superior de Guerra, y actual Director de la Academia de Caballería, ha sabido aunar enseñanza y amenidad en un ambiente de puro patriotismo, cantando las glorias del pasado, y mirando con optimismo al porvenir.

La educación ciudadana,

la corrección de defectos nacionales, el despertar de una espiritualidad atónita, el respeto a la ley y el culto a las bellas tradiciones españolas, son los motivos que forman la trama de una relación episódica, que mantiene el interés de los jóvenes lectores.

Obra maestra
Los hermanos Karamazov
la novela cumbre de Dostoievski, deja una huella profunda en el espíritu de los lectores.

Los hermanos Karamazov
no es un simple relato de aventuras truculentas, con sucesos febriles, sin trazaban ni sensibilidad constructiva.

Los hermanos Karamazov
por el contrario, es la exposición depurada y tranquila de una vida humana, en la que, aun las pasiones más íntimas, tienen un bello y gracioso ritmo de serena majestad.

Los hermanos Karamazov
da la sensación de las aguas de un arroyo: limpias en su destino, tersas en su espejo, dentro de su aparente inmovilidad bullen y se escapan y errastran en su lecho todas las impurezas del camino. Así es esta obra maestra y así se ofrecen los sucesos de su trama.

Los hermanos Karamazov
sorprende, subyuga y enamora, por la íntica, y sentimental y realista de sus relatos, Acontecimientos y relatos que la sola presencia de Alejo Karamazov, «que es excesivamente hermoso y de gallardo porte» como lo define su autor—, y austero y místico, y sentimental y sensitivo, les da un raro y embriajado aroma que hace una obra inolvidable una vez leída, de

Los hermanos Karamazov
Forma esta preciosa novela 2 tomos elegantemente impresos. Precio de la obra \$6.00. De venta en la Dirección de LA PRENSA, casa Falco.

Una conquista del Maestro Rossini

Como casi todos los hombres de buenas fortunas Rossini se consideraba irresistible. Sin el menor escrúpulo enseñaba a sus amigos las cartas amorosas y los billetes galantes, de los que siempre llevaba alguno en el bolsillo. Si le habrían dicho que la Reina de Golconda se moría de amor por él, le habría creído a pies juntillas.

Una mañana le llevaron una carta que decía así:

"Cierta dama que ha venido de Roma para conocer os esperará esta noche en la Scala, en el palco entresuelo número nueve, y os dirá todo cuanto no se atreve a escribirnos".

Encantado con la nueva conquista en perspectiva, se paseaba alegremente por la estancia cuando llegó a visitarlo el tenor David, el mejor intérprete de sus obras.

Hablaron de varias cosas hasta que David le dijo:

—¿Sabe usted quien ha venido a Milán? La Embajadora de Francia.

—¿Es bella?—preguntó Rossini.

—¡Adorable! Y está loca por la música de usted. Apenas llega, ha enviado por un palco para la función de esta noche en la Scala.

—¿Para esta noche?—interrumpió ya interesado el maestro.

—Sí; yo estaba en la candidatura cuando se presentó su mayordomo a pedirlo.

—¿Sabe usted qué número?—

—El nueve.

A duras penas pudo Rossini dominar su alegría.

Aquella noche fue a la Scala, vestido lo más elegantemente posible.

Desde el primer acto de "Semirámida" el maestro no quitaba los ojos del palco número nueve. Estaba valiente.

—¡Cuánto tardal—pensó. Pero pasó el segundo acto y el palco seguía desierto. El ilustre maestro, furioso, iba de un lado a otro entre bastidores.

Al fin, un sirviente le entrega una carta, que Rossini abre febrilmente y lee:

"Ilustrísimo maestro: La Embajadora de Francia os ruega la excuséis de no haber podido asistir a la representación de "Semirámida". No ha ido al teatro, en primer lugar, porque todavía no ha llegado a Milán; en segundo lugar, porque no ha salido de Roma, y después... porque no existe. El embajador de Francia es vido desde hace tres meses. Nuestro devotísimo, *Primer de Abril*".

—¡Cuánto tardal—pensó. Pero pasó el segundo acto y el palco seguía desierto. El ilustre maestro, furioso, iba de un lado a otro entre bastidores.

Al fin, un sirviente le entrega una carta, que Rossini abre febrilmente y lee:

"Ilustrísimo maestro: La Embajadora de Francia os ruega la excuséis de no haber podido asistir a la representación de "Semirámida". No ha ido al teatro, en primer lugar, porque todavía no ha llegado a Milán; en segundo lugar, porque no ha salido de Roma, y después... porque no existe. El embajador de Francia es vido desde hace tres meses. Nuestro devotísimo, *Primer de Abril*".

Nueva Ley Electoral

(Continúa)

La ciudadanía de un individuo puede probarse por medio de la información ad perpetuum levantada ante el Juez Civil y inscrita por dos testigos, y tratándose de individuos nacionalizados servirá de prueba la certificación que expida la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Art. 26.—Contra las resoluciones que sobre inclusión o exclusión de ciudadanos dictaren las Juntas Principales de Distrito no cabe más recurso que el de apelación ante el Juez de primera instancia civil del circuito respectivo, quien confirmará o revocará lo resuelto dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes y comunicará su fallo a la Junta Principal del distrito correspondiente y al Registro Civil, siempre en nota que podrá entregarse al propio reclamante si éste así lo pidiere y por telegrama si fuere necesario.

Podrá también recurrirse al Juez, si la Junta Principal de Distrito no hubiere resultado en cuanto al fondo de una reclamación dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes a la presentación de la solicitud; en este caso, el Juez pedirá la solicitud y documentos y resolverá en única instancia dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes. Contra las resoluciones de los jueces podrá otro recurso que el de responsabilidad penal.

En el conocimiento de asuntos electorales, los jueces no son recusables ni pueden excusarse; y durante el tiempo que tuviere a su cargo la resolución de los recursos dichos, gozarán de inmunidad que establece el artículo 89.

Los fallos que sobre inclusión o exclusión se pronuncien no restringen la atribución exclusiva que el Congreso constituyente tiene para conocer y decidir en definitiva sobre las reclamaciones que se hagan por cualquier ciudadano.

Art. 27.—Cuando la aizada se ejercite contra fallos emitidos por Juntas Principales de Distrito que funcionan en lugares donde hubiere oficina telegráfica y distantes a más de cuarenta kilómetros del asiento del Juzgado—lugares que el Poder Ejecutivo indicará con la debida anticipación,—el recurso podrá presentarse ante la misma Junta a que, la cual remitirá inmediatamente al respectivo Juez, el escrito de apelación y todos los antecedentes, para su tramitación y resolución definitiva. Mas si la Junta se negare a recibir el escrito de aizada, el interesado lo hará constar ante testigos, para los efectos de la responsabilidad consiguiente.

Art. 28.—La Junta Principal de Distrito, en vista de la nota o telegrama auténtico en que se le comunicó la decisión del Juez, procederá desde luego, sin reparo ni demora, a verificar en sus listas y registros las adiciones o cancelaciones ordenadas.

Art. 29.—Toda constancia o certificación expedida para fines electorales o para llevar al Registro Civil, así como las que esta oficina expida, pueden solicitarse verbalmente, se harán en papel común y estarán exentos de todo honorario, derecho o impuesto. Todo funcionario a quien toque librar tales constancias, las dará sólo más demora que la que indispensablemente exija el trabajo de escritura—registro—información o estudio.

Art. 30.—Trascurridas las cuarenta y ocho horas correspondientes para resolver el último reclamo presentado, ni la Junta ni el Juez podrán tomar resolución alguna sobre inclusiones ni exclusiones, y la calificación de ciudadanos queda terminada para la próxima elección.

Art. 31 El día veinticinco de noviembre, las Juntas Principales de Distrito deben tener hechas en su registro y en las listas expuestas al público, por medio de adicionales, las rectificaciones que procedan en virtud de reclamos, y ese día o antes si fuere posible, darán cuenta a las Juntas Cantonales del número de votantes que resulten en el distrito, a fin de que se haga el nombramiento de auxiliares, según dispone el artículo 13.

El Registro Civil con suficiente antelación hará imprimir el número de cédulas que estime necesario para cada provincia o cantón. La fórmula será como sigue:

Cédula personal de sufragio—Provincia de..... Cantón de..... Número de asiento del Registro Civil correspondiente al ciudadano..... para votar en la mesa número..... del distrito electoral de..... el día..... de..... de.....

El Director del Registro Civil.

(Continuará)

Movimiento de pasajeros

Limón, 23 de agosto.—Ayer zarpó para New York: via Cristóbal y Habana el vapor "Calamabes".

u Pasajeros para NDeva York: Eva y Henry Rudy, Donald Turner, Martha Klögle, Emilia v. de Rocha, Alfredo, A. ta e Isaac Zúñiga. Para Habana: George F. Daley, Ramón Suárez Peláez, Caridad Suárez, Jorge Gatón, Geo. Mard. Para Cristóbal: Henry Hoxbi, Maudí y Guy Canavaggio, Rosa de Adde, Josefina y Pascal Canavaggio, Catherine Thompson, Joaquín y Roberto Linero, James A. Johnson, Adolph y Chalotte, Williams, Benjamin Samuels, Nellie y Thomas Ciddin, Herminia Federico y Alberto Marichal, Frank Cheirieleison, Alfredo C. Boehle, Henderina y Christopher Corsira, Silvian y Pearl Mirraehi, Jorge Ethel Mercedes William y David Jordan, Pedro—Pedrés.

Limón, 22 de agosto.—Ayer zarpó para Amsterdam, via Cristóbal, el vapor holandés "Crijssen". Pasajeros: para Havre Ana María M. Stoy, Lolita Luján de Fernández, Luis Cines de Paredes, Guillermo Castao, para Trinidad; Percival Stemon Nauton, para Puerto Colombia; Abimael Over C., para Cristóbal; Emelina y Victor Wilson, Joseph Benoit, Min Mosley, Hilario González y Sánchez, Mathaniel Hill, Rosa Bancelin, Tomás S. Peino, Louis Wilson, Sor Décima Rocca, Victor Sánchez, Jurado; George Winston, Lille Fanthe Jonston, Ethel Maud Guemets, Ernestina Aquilla Johnson.

LISTA PRIMERA de los libros que están a la venta en casa Falco

- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa. Precio \$ 3.00 t.
- Pascuala Ivanovitch
- Flores de hastío
- Figuras y cosas que pasaron, novela
- Reflejos de la senda oscura, novela
- El Japón
- Carmen Silva
- La Basílica fantasma, folleto, 0.30
- Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa. Precio \$3.00 t.
- El paso tranquilo, novela
- Federica, novela
- La confesión de un amante, novela
- La señorita Jauffre, novela
- El afinador ciego, novela
- Nuevas cartas de mujeres
- Últimas cartas de mujeres
- Obras de LUIS PIRANDELLO, escritor distinguido de Italia. Precio \$ 3.00 tomo
- Tercetos, novelas
- El carnaval de los muertos, novelas
- Y mañana lunes...., cuentos
- Un caballo en la luna, novelas
- El mantón negro, novelas
- Obras de R. PEREZ DE AYALA a \$ 3.50 el tomo
- Bajo el signo de Artemisa, novela
- La vida en un colegio de jesuitas, novela
- El sendero innumerable, poemas
- Hermann encadenado. El libro del espíritu y del arte italiano
- Las máscaras, ensayos de crítica teatral, 2 tomos
- Belarmino y Apolinio, novela
- El sendero andante, poemas
- Luna de miel, luna de miel, novelas
- Los trabajos de Urbano y Simona, novela, continuación de Luna de miel, luna de miel
- El cambio del mundo, novela
- Cuarto menguante, novela, 0-30
- Obras de R. GOMEZ DE LA SERNA a \$ 3.00 el tomo

- El circo
- El chatelet de las rosas, novela
- La malicia de las acacias
- Cinelandia, novela grande
- Obras de E. T. DOSTOIEVSKI
- Los hermanos Karamazov, novela, 2 tomos, \$ 6.00
- La patrona, novelas, 2.00
- OBRAS A \$ 3.00 EL TOMO
- La formación de sí mismo (el diálogo entre la vida y los libros), por Gabriel Alomar
- La virgen de los siete dolores, novela por Mario Mariani
- La traviesa camarera del amor, cuentos, por Mura
- Piccola, novela, por Mura
- El peligro yankee, por Luis Arquistain
- OBRAS A \$ 2.50 EL TOMO
- Uncarnación, novela, por Aurora Sand
- El crimen de las máscaras, novela, por Manuel Ugarte
- En hombre libre (el culto del yo), por Mauricio Barrés, de la Academia Francesa
- Vida y obra de Angél Ganivet, por M. Fernández A.
- El vellocino de oro, novela, por J. de Gourmont
- En el jardín del feminismo, novela, por Colette Yver.

CANFIN

LUZ SUPERIOR a precio barato otras en el ALMACEN TOMAS FERNANDEZ Apartado 614 — Teléfono 198

Constantino Navas

100 varas al Sur del Hotel Washington

Agente exclusivo para la venta de la famosa máquina de coser y bordar OSSA que cose para atrás y para adelante con sólo mover una palanca. Gran surtido de LOZA FINA y objetos de hierro enlazado. Precios bajísimos. HAGA UNA VISITA A ESTA CASA Y SE CONVENCERA

Fanáticos defensores de la Biblia

"Ocean Grove", Estado de New York, agosto.—La prensa americana vehicula el bluff pues en este país se miden las capacidades de los individuos no por sus méritos intrínsecos, sino por la publicidad que a su nombre se daba a servir para construir sobre la campaña de propaganda hecha en beneficio de William Jennings Bryan el prestigio del doctor John Roach Straton, de la Iglesia Bautista del Calvario, de la gran metrópoli.

confiada a él. Esa corporación mantendrá una intensa campaña por todos los Estados de la Unión, hasta que logre imponer la enseñanza de la Biblia con excepción de toda otra, en los institutos y escuelas elementales de la Republica.

Libros en venta

en la Dirección de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS A \$ 3.00 el tomo

- La Mujer Fantástica, novela.
- Nueva cocina práctica
- La malcasada, novela
- Amadis de Gaula (arreglo);
- Últimos modelos de cartas 2.00
- El Tesoro de la Belleza, 2.00
- OBRAS DE J. DE GOURMON
- El vellocino de oro, novela, 2.50
- ALFREDO DE MUSSET
- La confesión de un hijo del siglo, novela, 3.50
- JOSÉ MARIA DE ACOSTA

Las pequeñas causas, novelas 3.00

VENTAS A PLAZOS DE DISCOS Y VICTROLAS VICTOR

Favorecidos el 24 de Agosto, 1925

SERIE GALLI CURCI

Sorteo N.º 24

Contrato N.º 77, de don

Francisco de P. Gutiérrez Serie Paderewski

Sorteo N.º 25

Contrato N.º 36, de don Tobias Rojas.

TESTIGOS: Juan de Dios Pérez y Jaime Coto.

LEGITIMO

Carbolineum avenarius

Para preservar madera enterrada y al aire

La marca conocida y aprobada por más de 50 años.

Protección contra la humedad y el comején

KOBERG & Co. — San José, Costa Rica

LA SALVADOREÑA

José M. Córdoba Z.

Paso de la Vaca, San José

TELÉFONO No. 1076 — APARTADO 856



Ofrece al público un surtido completo de calzado do cocido y clavado. Especialidad para niños, estilo japonés. — Materiales de primera clase

ESMERO en el calzado a la MEDIDA

PERMANENTE

A los REFORMISTAS se hace saber: que para todo asunto relacionado con nuestra política, deben dirigirse, en sus respectivas actividades, a lo señores que a continuación se enumeran:

- 1º—Jefe y Candidato del Partido: **General don JORGE VOLIO JIMENEZ**
- 2º—Secretario General: **Lic. Aurelio Salazar Salazar**
- 3º—Secretario de la Jefatura: **Don José María León Roca**
- 4º—Tesorero General: **Don José Miguel Roariguaz Villarreal**
- 5º—Jefe General de Propaganda: **Don Lesmes Sauraz Sagura**
- Jefe de Redacción: **Don Octavio Montero**
- El-Secretario General, A. SALAZAR.

Nota: Toda contribución pecuniaria para poder ser recibida, debe dirigirse al Tesorero General del Partido José Miguel Rodríguez Villarreal. Ninguna otra persona está autorizada para recibir dinero en nombre del Partido Reformista.—San José, mayo de 1925.

No olvide el cupón en segunda página